

# Presidente del Senado busca acuerdo transversal para un monumento a Piñera junto a La Moneda

**A casi un año su fallecimiento, además,** el senador Felipe Kast está gestionando otro reconocimiento para que la sala de la Comisión de Hacienda lleve el nombre del presidente.



► El monumento al fallecido expresidente Sebastián Piñera (en la imagen) estaría junto al Palacio de Gobierno.

## José Miguel Wilson y Nicolás Quiñones

Durante el consejo general de Renovación Nacional, realizado el fin de semana, el presidente del Senado, José García (RN), se comunicó con la familia de Sebastián Piñera para adelantarle una sorpresa que han estado preparando en la Cámara Alta para conmemorar el fallecimiento del exmandatario.

El 6 de febrero se cumple un año de su muerte, producto de un accidente a bordo de un helicóptero que piloteaba el mismo Piñera, en el lago Ranco, por lo que desde el

Senado se está trabajando en dos iniciativas para homenajearlo.

Una de ellas es la presentación de un proyecto de ley, que ha coordinado el senador García, para levantar una estatua del expresidente en el entorno de La Moneda. La idea es que esta iniciativa ingrese con firmas de un espectro amplio de senadores, incluyendo a algunos del oficialismo, que han sido contactados por el actual titular de la Cámara Alta.

Algunos legisladores de la alianza de gobierno señalan, sin embargo, que aunque no presten su rúbrica para patrocinar la mo-

ción, estarían dispuestos a apoyarla en sus votos.

“Creemos firmemente que (Sebastián Piñera) tiene todos los méritos para tener su monumento y para que esté en la Plaza de la Constitución. Esperamos presentar la iniciativa hoy o mañana y que tenga su trámite legislativo que corresponda”, dijo el senador García.

No obstante, es probable que la iniciativa no tenga efectos inmediatos, aun cuando cuente con apoyo transversal. Primero se requiere cumplir con todos los trámites legislativos y, una vez que esté publicada la ley,

se convocaría a una comisión de autoridades que fijará el lugar exacto del emplazamiento, luego se llamará a concurso para diseñar la obra y, además, se organizará una colecta pública para financiarla. Todo ese proceso puede demorar años.

La última estatua del barrio cívico fue descubierta en 2022 por el Presidente Gabriel Boric en homenaje a Patricio Aylwin. Esta obra se tramitó mediante iniciativa legal y, desde su presentación hasta su inauguración, pasaron 6 años, por lo tanto, es probable que si el monumento de Piñera prospera, quedaría en manos de un futuro gobierno.

En marzo de 2024 el diputado Frank Sauerbaum (RN), con las firmas de otros legisladores de su partido, ya había presentado un proyecto de ley para erigir cuatro monumentos del expresidente Piñera, en Talca, Concepción, La Serena y Santiago. Sin embargo, la iniciativa no ha tenido avances en la Comisión de Cultura de la Cámara, que es controlada por el oficialismo.

## Las plazas de expresidentes

Actualmente las dos áreas aledañas al palacio gubernamental, la Plaza de la Ciudadanía (al sur) y la Plaza de la Constitución (al norte), lucen monumentos de exjefes de Estado.

Al sur de la sede de gobierno está la estatua de Aylwin junto a la de Arturo Alessandri, mientras en el sector norte están los monumentos de Salvador Allende, de Jorge Alessandri, de Eduardo Frei Montalva y de Pedro Aguirre Cerda, que fue descubierta en 2018 por Piñera.

En el extremo de la Plaza de la Constitución también está la figura del exministro del Interior Diego Portales, el único de los homenajeados del sector que no fue jefe de Estado.

## Exsenador Piñera

En el Senado, además, se está planificando una segunda medida para recordar a Sebastián Piñera.

El senador Felipe Kast (Evópoli) está gestionando un acuerdo para que la sala de la Comisión de Hacienda lleve el nombre del expresidente.

“Le planteé a la comisión renombrar la sala con el nombre de Sebastián Piñera. Se logró recabar la unanimidad y envié la solicitud a Régimen Interno y espero que se pueda aprobar y quedar el nombre de Sebastián Piñera, que además cumplió un gran papel como integrante de esa comisión. Nuestro deseo es que esto sea antes del 6 de febrero, esperamos a finales de enero hacer la ceremonia”, dijo Kast, quien hoy es presidente de la Comisión de Hacienda del Senado.

En sus años de senador (1990-1998) Piñera -de profesión ingeniero comercial de la Universidad Católica y doctor en Economía en Harvard- fue miembro de esa instancia y además fue parte de las comisiones de Derechos Humanos, Salud y Medio Ambiente y Bienes Nacionales. ●